LES ACTUS DE L'ANTIBIORÉSISTANCE

MMPIA

Suite au départ du Dr Christine Godin Benhaim, la Mission ministérielle de prévention des infections et de l'antibiorésistance recherche un **conseiller expert santé publique.**

France

Les missions PRIMO et SPARES mettent à disposition leurs rapports 2021:

- PRIMO Surveillance de la résistance bactérienne aux antibiotiques en ville et en EHPAD Résultats 2021
- SPARES Surveillance des consommations d'antibiotiques et des résistances bactériennes en ES Résultats 2021

La mission nationale MATIS a <u>recensé les dernières ressources</u> en matière de textes réglementaires, de recommandations, d'avis et des campagnes relatives à l'épidémie SARS CoV-2, la vaccination, l'antibiorésistance et l'hygiène des mains.

Le CPias Bourgogne-Franche-Comté et PRIMO organisent le <u>webinaire « Prévention des AES dans l'exercice au quotidien des infirmiers libéraux : comment progresser ? »</u> le 11 avril prochain à 15h. Il abordera les questions du risque professionnel pour les IDEL, la prévention du risque AES en ville et l'amélioration de la maitrise du risque AES en ville.

8ème Journée des référents en antibiothérapie : la journée DPC des référents en antibiothérapie se déroulera le 7 juin à Grenoble de 9h à 17h. <u>Le programme</u> sera varié avec des actualités sur le bon usage des antibiotiques, des cas cliniques et des ateliers pratiques. Retrouvez ici les modalités d'inscription.

International

En janvier 2023, la **Quadripartite OMS, OIE, FAO et PNUE** a créé un nouveau groupe technique sur la surveillance intégrée (QTG-AIS) de l'utilisation des antimicrobiens et de la résistance aux antimicrobiens. Le groupe technique conseillera les organisations de la Quadripartite ainsi que le groupe des dirigeants mondiaux sur la résistance aux antimicrobiens (Global Leaders Group – GLG) sur les besoins, la portée et la forme de la surveillance intégrée dans les domaines de la santé humaine et animale, des systèmes alimentaires et de l'environnement, afin de soutenir le renforcement des capacités des pays.

Le Bureau régional de l'OMS pour l'Europe a publié deux rapports sur la consommation d'antimicrobiens dans la région. Le premier analyse les données sur la consommation de médicaments antimicrobiens recueillies auprès de 14 pays non membres de l'UE dans la Région européenne en 2019. Le deuxième rapport recense les antibiotiques dans les listes nationales de médicaments de 18 pays non membres de l'UE en Europe de l'Est et en Asie centrale et les compare à la liste modèle de l'OMS des médicaments essentiels pour les adultes et à la classification AWaRe.

Le 14 février, l'OMS a organisé un <u>webinaire mondial</u> pour présenter le **premier modèle de leur cadre axé sur les personnes et les communautés pour lutter contre la résistance aux antimicrobiens dans le secteur de la santé humaine**. Ce cadre propose une approche programmatique de la RAM axée sur les besoins sanitaires, les attentes et les difficultés rencontrées par les personnes et les communautés pour accéder aux services de santé.

Le Global Leader Group AMR et la Société européenne de microbiologie clinique et des maladies infectieuses (ESCMID) organisent conjointement un <u>symposium politique</u><u>scientifique</u> le 14 avril 2023, de 15h00 à 20h00 (CEST), axé sur le **renforcement des liens**<u>entre la recherche, la politique et la pratique</u> afin d'élaborer des solutions durables et un programme de recherche plus large sur la résistance aux antimicrobiens.

L'OMS a lancé son **appel annuel pour recueillir les données concernant les antibactériens** en cours de développement dans le pipeline préclinique contre les agents pathogènes prioritaires et d'autres agents pathogènes résistants. Les données seront rendues publiques par l'intermédiaire de l'Observatoire de la recherche et du développement en santé mondiale. **L'appel à données** est ouvert jusqu'au 17 avril.

Le 33e Congrès européen de microbiologie clinique et des maladies infectieuses se déroulera en ligne et en personne à Copenhague du 15 au 18 avril. La résistance aux antimicrobiens est à l'ordre du jour. Une session spéciale sera consacrée au antibiotiques.

Le premier sommet et forum mondial des autorités de réglementation des médicaments humains et vétérinaires pour la préservation des antimicrobiens se tiendra les 4 et 5 mai, à Genève et virtuellement, sous l'égide du secrétariat conjoint de la Quadripartite. Le sommet réunira les autorités réglementaires du monde entier afin d'examiner la législation, les mesures d'application et les solutions alternatives pour lutter contre la vente libre d'antibiotiques. À l'avenir, un forum mondial de la réglementation sera créé pour faciliter l'engagement continu des autorités réglementaires.